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Eröffnung der Sitzung durch den Gemeindepräsidenten 

 
 
 
Gemeindepräsident Renzo Andreani begrüsst zur konstituierenden Sitzung des 
Einwohnerrates für das Amtsjahr 2018/19. Einen besonderen Willkommgruss ent-
bietet er den neuen Einwohnerrätinnen Heidi Forster und Katja Ries sowie dem 
neuen (anwesenden) Einwohnerrat André Fuchs. Neu zum Einwohnerrat zählt auch 
Einwohnerrat Peter Baumgartner, der sich für die heutige Sitzung aber entschuldigt 
hat. 
 
Er eröffnet die Sitzung mit folgenden Worten: 
 
„An der heutigen Sitzung werden Sie auch über die Volksinitiative für eine halbe Stunde Gratispar-
kierzeit in Herisau befinden, was ebenfalls ein Puzzlestein für die weitere Entwicklung unseres Dorfes 
ist. Wir werden in den nächsten Monaten weitere wichtige Entwicklungen für Herisau thematisieren. 
Da wäre der zweite Anlauf zur Sanierung unserer Dorfkirche, die Vorinformation an die Parlamenta-
rische Kommission sowie den gesamten Einwohnerrat wird bald erfolgen. Das Geschäft ist für die 
Einwohnerratssitzung vom 26. September vorgesehen. 
 
Wie Sie bereits wissen wurde Mitte Januar im Rahmen einer Vernehmlassung des Bundesrats bekannt, 
dass das Generationenprojekt am Bahnhof Herisau, also der Bushof und der Kreisel, keine A-Priorität 
im Agglomerationsprogramm 2019-2023 erhalten soll. Der Gemeinderat hat zusammen mit dem Kan-
ton in einer Vernehmlassung dem Bund dargelegt, dass das Bahnhofprojekt sehr wohl die A-Priorität 
im Agglo-Programm verdient. Alle offenen Fragen sind beantwortet und zusätzlich hat der Gemein-
derat Bundesrätin Doris Leuthard vom UVEK einen Brief mit dem Hinweis zukommen lassen, dass 
das Projekt nicht nur für die Gemeinde Herisau und ihre Bevölkerung wichtig ist, sondern sich über 
die verkehrstechnischen Bedeutung hinaus positiv auf die Arealentwicklung und Adressbildung des 
gesamten Bahnhofgebiets mit Ausstrahlung auf das Appenzellerland auswirkt. Wir werden im Herbst 
Klarheit haben, ob unsere gemeinsamen Bemühungen Früchte tragen und wir die A-Priorität im Ag-
glo-Programm erhalten. 
 
Im März 2019 haben wir Gesamterneuerungswahlen im Einwohnerrat, Gemeinderat und Kantonsrat. 
Ich wünsche allen, die sich den Wahlen stellen, viel Erfolg, Gelassenheit das notwendige Glück und 
dass wir uns alle, während dem Wahlkampf, respektvoll verhalten. 
 
Wichtig ist aber auch nach wie vor, dass wir alles daran setzen, weiterhin die Stärken der Kommunal-
politik zum Tragen zu bringen: Wir sind nahe an den Einwohnerinnen und Einwohnern, wir arbeiten 
in schlanken Strukturen, fachlich, möglichst einwandfrei und unkompliziert und wir bemühen uns um 
zeitgerechte Beratungen und Entscheide.  
 
Wir sind und bleiben in unserer politischen Arbeit in den nächsten Jahren gefordert! Wir müssen im-
mer wieder versuchen, dort eigenständig und vorausschauend zu handeln, wo wir selber entscheiden 
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können. Auf äussere  Einflüsse aber müssen wir aktiv und selbstbewusst reagieren und Lösungen um-
setzen, die zum Wohle unserer Gemeinde sind. 
 
Um diese Ziele zu erreichen, arbeiten wir alle in diesem Saal zusammen. Helfen Sie mit, liebe Mitglie-
der des Einwohnerrats, Herausforderungen zu bewältigen. Begleiten Sie den Gemeinderat kritisch, 
aber behalten Sie immer das Gesamtwohl von Herisau im Auge.  
 
Unsere gemeinsame Aufgabe soll uns nicht eine Pflicht, sondern gemeinsames Anliegen und gemein-

same Leidenschaft sein!“ 

 
 
 
Damit erklärt der Gemeindepräsident die Sitzung als eröffnet. 
 
 
 
Feststellung der Präsenz 

Entschuldigt haben sich für die heutige Sitzung Einwohnerrätin Ursula Fröhlich 
sowie die Einwohnerräte Yves Balmer, Peter Baumgartner, Hans-Walter Boden-
mann, Ruedi Eugster, Michel Peter und Dominik Zeller. 
Der Gemeindepräsident stellt die Anwesenheit von 24 Mitgliedern des Einwohner-
rates fest. Das absolute Mehr beträgt 13. Die Zweidrittelsmehrheit ist 16. 
Der Gemeindepräsident stellt die Verhandlungs- und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
Protokollgenehmigung 

An der heutigen Sitzung hat das Büro das Protokoll der Sitzung vom 23. Mai 2018 
ohne Korrekturen genehmigt. 
 
 
 
Traktandenliste 

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt. 
 


